



Admisión Educación Superior 2026: Acá los plazos y requisitos

» Costos, gratuidad, infraestructura y beneficios son elementos clave que deben analizar los postulantes y sus familias.

Alejandro León Iribarra

Con los resultados ya entregados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), el sistema inició formalmente su etapa de postulaciones para el período académico 2026. Desde la mañana de ayer, los estudiantes que rindieron los exámenes de Competencia Lectora, Matemática y las pruebas electivas ya pueden acceder a sus puntajes para postular, a través de la plataforma centralizada del Ministerio de Educación, a alguna de las 45 universidades adscritas al sistema.

El proceso, basado en el rendimiento académico y la ponderación de pruebas, determinará el ingreso a las carreras profesionales con grado de licenciatura. El período para ingresar las 20 preferencias en la plataforma centralizada comenzó ayer y finaliza este jueves 8 de enero a las 13:00 horas, y sus resultados se conocerán finalmente el próximo 19 de enero.

De esta forma, un universo de más de 12.000 nuevos egresados que terminaron su ciclo escolar en alguna de las 33 comunas de la Región de O'Higgins se apresta a dar el primer paso en lo que definirá su futuro profesional. En la región, la oferta académica se concentra principalmente en Rancagua y

“

“En Santo Tomás estamos adscritos a gratuidad y a todos los beneficios del estado, facilitando el acceso a una educación superior de calidad, con oportunidades reales para seguir construyendo un proyecto de vida”

- César Pavez Urre,
director de Admisión,
Santo Tomás Rancagua.

San Fernando, con la Universidad de O'Higgins (UOH) como principal referente estatal que exige puntuajes PAES para su ingreso. Sin embargo, paralelamente al sistema centralizado, los Institutos Profesionales (IP) y Centros de Formación Técnica (CFT) presentes en la región ya tienen activados sus sistemas de atención. Estas instituciones, que no exigen la rendición de la PAES para el ingreso, buscan absorber la demanda de miles de jóvenes que optan por carreras técnicas o profesionales de ciclo corto, así como de aquellos cuyos puntajes

no les permiten acceder a las universidades tradicionales. Dentro de este ecosistema regional, instituciones como INACAP, Santo Tomás y AIEP han reforzado sus puntos de atención ante el incremento de consultas. Según explicó Hernán Molinari, rector de AIEP Rancagua, la sede ha dispuesto de una logística especial para recibir a los postulantes debido al flujo registrado durante la jornada. "En nuestro caso, la rendición de la PAES no es un requisito, así que estamos con los jefes de escuela y los coordinadores en un punto de atención especial y nuestro equipo de admisión también está reforzado para efectos de dar cabida a la cantidad de personas preguntando por el ingreso a nuestras carreras", señaló el director.

Por su parte, el director de Admisión de Santo Tomás Rancagua, César Pavez, detalló que el proceso de admisión comenzó en octubre y se extenderá hasta el 31 de marzo, aunque advirtió que "varias carreras ya han completado sus vacantes". La invitación es a que los interesados se dirijan a O'Carrol 63 o Germán Riesco 44 con su cédula de identidad, licencia de enseñanza media y concentración de notas (NEM), pudiendo acceder además al beneficio de matrícula cos-



→ Imagen genérica de sala de clases de educación superior.

“

“Somos una institución con más de sesenta años, con ochenta mil estudiantes a nivel nacional y con todos los formatos a disposición de los interesados, desde online, de semipresencial y presencial”

- Hernán Molinari,
rector AIEP Rancagua.

crecimiento sostenido, alcanzando hoy una matrícula cercana a los mil seiscientos estudiantes a nivel regional. Leonardo Pizarro Morales, jefe de admisión del CFT Estatal de O'Higgins, destacó que la institución cuenta con cinco escuelas en áreas como salud, educación y tecnología, bajo un modelo que "busca acercar la educación superior a la región, a las comunas que no podían tener acceso a esta".

El personero subrayó que el proceso de matrícula, iniciado en octubre, está condicionado a la disponibilidad de vacantes. "En rigor, nuestros aranceles rondan en los ciento noventa o doscientos mil pesos mensuales, ahí entra el factor importante, de que somos una institución estatal que nace adscrita a la gratuidad", remarcó Pizarro. El panorama actual refleja una transición donde los

“

“Nuestras sedes están centralizadas en espacios donde puedan tener acceso todas las comunas de la región. Por ejemplo, en San Vicente tenemos matrícula de Pichidegua, Malloa, Peumo, Rengo, etcétera. San Fernando incorpora comunas como Chimbarongo y Placilla, entre otras. Y en Pichilemu, por ejemplo, hoy día estamos accediendo a comunas como Marchihue, Litueche o Paredones, donde toda la gente de la región puede acercarse a nosotros”

- Leonardo Pizarro Morales, jefe de admisión, Centro de Formación Técnica Estatal de O'Higgins.